

ANN. 1773.
Août. cette partie de l'isle le plus de rafraîchissemens
qu'il seroit possible, avant d'aller à Matavai.
Nous fimes voile ensuite, &c, à six heures du
soir, nous vîmes l'isle qui nous restoit à l'ouest.

“ Les montagnes de ce pays désiré
sortoient du milieu des nuages dorés par
le coucher du soleil. Tout le monde, ex-
cepté un ou deux matelots qui ne pouvoient
pas marcher, se rendit avec empressement
sur le gaillard d'avant, pour contempler
cette terre sur laquelle nous formions tant
d'espérance, &c qui enchanter tous les na-
vigeateurs qui y ont abordé. Il est probable
que Quiros, qui appareilla de Lima au Pé-
rou, la découvrit le premier en 1605. Il
appercut, le 10 Février 1606, une île à
laquelle il donna le nom de *Saggittaria* (a):
il paroît que c'est O-Taïti. Il ne trouva
point de havre sur la partie méridionale;
mais les gens qu'il envoya à terre, furent
traités avec les plus grandes marques d'a-
mitié &c de bonté. Le capitaine Wallis re-
connut ensuite cette île, le 18 Juin 1767,
& il l'appella *île de George III*. Ayant eu
un malheureux différend, il tira sur les Na-
turels; quinze resterent sur la place, & il

■ (a) Voyez l'abrégé des voyages & découvertes dans la mer du sud, par M. Dalrymple; vol. I.